

SUSCRICION
PARA PAMPLONA.
 Un mes 1'25 pesetas.
 Tres meses 3'50
 Seis meses 6'75
 Doce meses 12'50

ULTRA-AR.
 Seis meses 15 pesetas.
 Doce meses 25

PAGO ADELANTADO.

El Eco de Navarra

DIARIO INDEPENDIENTE.

SUSCRICION
PARA FUERA DE PAMPLONA.
 Tres meses 4 pesetas.
 Seis meses 7'50
 Nueve meses 11
 Doce meses 14

EXTRANJERO.
 Tres meses 11'75 pesetas.
 Seis meses 23

PAGO ADELANTADO.

La devolución del periódico por los suscritores de fuera de la capital indica que continúa el abono.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.
 Teléfono número 7.

Redaccion, Administracion e Imprenta, Paseo de Valencia, 36, bajo y calle de San Gregorio, 25.

Pamplona 19 de Mayo de 1895.

La campaña de Cuba.

En tanto los que viven de la política en España apenas si tienen tiempo para ocuparse en otras cosas de más monta que las minucias de la lucha personal, desarrollada en las últimas elecciones de Madrid, nuestros sumisos y valientes soldados sufren en Cuba el embate terrible del clima mortal de las Antillas y las asechanzas falaces del separatismo.

Los políticos encuentran conversación más sabrosa en las minucias del salón de Conferencias que en las desgracias de la patria, entre las cuales puede contarse como grande la insurrección cubana.

Por ese desvío hacia lo que verdaderamente importa, suelen los políticos impresionarse con inusitada exageración cayendo del más alto optimismo al más negro pesimismo. Efecto es este, del desconocimiento de los hechos y cosas que en Cuba tienen su asiento y desarrollo.

Días atrás digimos a los lectores de EL ECO DE NAVARRA que de ningún modo debíamos dejarnos arrastrar del impresionismo ante los sucesos de Cuba, pues allí, por fortuna, la situación no es tan crítica como algunos timorritos suponen, aunque, por desgracia, no marchan los sucesos tan prósperos como fuera de desear.

El último encuentro nos da a entender que ha comenzado una acción vigorosa por parte del ejército; pero, también nos da a conocer que los insurrectos pelean con valor y están mejor dirigidos que al principio de la insurrección.

Las operaciones de la campaña preparada por el general Martínez Campos, parecen haber determinado esta acción en Jorito, en las cercanías de Guantánamo; donde habían enfocado sus fuerzas todas las partidas rebeldes que luchan en aquel departamento.

La intención de Maceo, desesperado dentro del cerco en que le ha puesto Martínez Campos, era romper con un ataque vigoroso esta línea y volver a desparramarse por los campos; porque de esta manera tienen en mayor división a nuestras fuerzas y les favorece para la guerra de emboscadas.

La acción librada en Jorito es la más reñida de toda esta campaña; y donde han peleado más numerosas fuerzas por uno y otro campo.

FOLLETIN DE «EL ECO DE NAVARRA» 5

EL REÑE

POR

EL VIZCONDE DE CHATEAUBRIAND

fuerza de mis deseos al objeto ideal de un amor futuro, lo abrazaba en los vientos, creía escucharlo en el murmullo de las aguas; todo era para mí ese imaginario fantasma: los astros en los cielos, y el principio mismo de la vida en el universo.

Y sin embargo, este estado de calma y agitación, de indigencia y riqueza no carecía de encantos: entreteníame un día en deshojar una rama de saúce a la margen de un arroyo, y procuraba aplicar una idea a cada hoja que la corriente arrastraba. Un monarca que teme perder su corona en una súbita revolución, no experimenta ansias más vivas que las mías, a cada accidente que amenazaba los frágiles despojos de mi rama. ¡Oh debilidad de los mortales! ¡Oh niñez del corazón humano, que nunca envejece! a tal grado de puerilidad puede descender nuestra soberbia razón, que muchos hombres cifran sus destinos en cosas de tan escasa valía como mis hojas de saúce.

¿Cómo, empero, expresar esa multitud de sensaciones fugitivas que experimentaba en mis paseos? El rumor de las pasiones en el va-

La descentralización

El absorbente sistema descentralizador fué importado en España, donde fué planta exótica por buen espacio de siglos, de la vecina Francia, cuyos gobiernos en su afán nivelador han impuesto desde París con rasgo igualitario que ha matado las energías regionales y secado las fuentes de toda buena administración.

De allí vino el mal que copiaron los políticos españoles que tienen el usufructo del poder hace ya muchos años. De allí viene ahora el espíritu de reacción en sentido descentralizador, que se va abriendo paso en medio de todos los egoísmos de bandería y las obcecaciones de escuela.

Y quien da el primer toque de atención es el ministro de Hacienda de la república vecina, que en su preámbulo sobre los presupuestos dice que hay que disminuir los gastos, y los gastos no pueden disminuirse, según el citado funcionario, mientras no se aplique un plan de «franca descentralización».

Efectivamente, ese es el remedio. Al mismo tiempo lo han proclamado el ministro de Hacienda en Francia y la ponencia del partido agrícola en Logroño.

Con la descentralización se suprimen muchas ruedas inútiles que consumen gran cantidad de grasa, se disminuyen considerablemente los gastos de recaudación y, en España, pueden rebajarse mucho los impuestos.

Sirva de ejemplo la administración de esta noble Navarra que todos admiramos por lo sencilla y por los excelentes frutos que ha dado en todos los ramos y cuya buena marcha ha sido reconocida en el Parlamento, en la prensa y hasta en documentos oficiales.

Pero la sencillez de la descentralización no conviene sin duda a la complicada máquina de la política española.

Boletín del Centro Escolar Dominical DE OBREROS.

A las clases escolares de este Centro de instrucción para la clase obrera asistieron el último ejercicio 308 alumnos.

CAJA DE AHORROS.	
	Ptas. Cts.
Saldo anterior	53.307'56
308 imposiciones efectuadas	479'75
Suman	53.787'31
7 devoluciones verificadas	424'15
Saldo el día 12 Mayo de 1895	53.363'16
Id. en la Caja de Socorros	8.204'02
Total en ambas Cajas	61.567'18

Queda un sobrante, para el ejercicio siguiente, de doscientas setenta y nueve pesetas veintecéntimos.

Explicación científica.—Tomando motivo del descubrimiento de sepulturas antiguas en los trabajos de la traída de aguas, se habló de la práctica gentilica de poner en la boca del cadáver una moneda para pagar el pasaje de la laguna Estrepa al barquero Carón; deduciendo al través de tantos errores que hasta la ciega gentilidad conservaba la creencia en una vida futura.

Se les indicó, también, la posibilidad de que los restos hallados fueran de judíos, ya porque las sepulturas se hallaban de Oriente a Poniente, ya por la proximidad del lugar en que

cio de un corazón solitario, aseméjase al murmullo de los vientos y las aguas en el silencio de un desierto: gózase de él, mas no es posible pintarlo.

«El otoño me sorprendió en medio de estas incertidumbres, y entré con íntimo regocijo en el mes de las tempestades. Ya hubiera querido ser uno de esos guerreros que vagaban en medio de los vientos, las nubes y las fantasmas; ya envidiaba la oscura suerte del pastor, a quien veía calentar sus manos al humilde fuego de las malezas que había encendido en el bosque, y escuchaba abortos sus cantos melancólicos, que me recordaban que el canto natural del hombre es triste en todos los países, aun cuando exprese la felicidad. Nuestro corazón es un instrumento incompleto, una lira falta de cuerdas, en que nos es forzoso producir los acentos de la alegría con los tonos destinados a los lamentos. Durante el día me estraviaba en las espaciosas frondosidades, que terminaba en enmarañados bosques. ¡Cuán livianos motivos necesitaba para delirar! Una hoja seca que el viento arrebatada delante de mí; una cabaña cuyo humo se elevaba sobre las desnudas copas de los árboles; el musgo que se estrechaba al soplo del Norte en el tronco de una encina; un peñasco distante; un estanque desierto en cuyas aguas murmuraba el abandonado junco. La campana solitaria que descollaba a lo lejos en el valle, atraía muchas veces mis miradas; muchas, seguía con la idea las aves de paso que volaban sobre mi cabeza, y al representarme las costas ignoradas y los remotos climas a donde se dirigían, hubiera querido volar sobre sus alas. Atormentábame un secreto instinto, pues conocía que yo era también un viajero, pero me parecía escuchar una voz del cielo que me decía: «¡Hombre! la época de tu emigración no

aparecieron emplazadas al que se supone debió ocupar la antigua Judería.

Instrucción religiosa.—Continuó la explicación del Sacramento de la penitencia; tocando en este día examinarlo conforme que es con los sentimientos del corazón humano y la necesidad que ésta siente de comunicar sus penas con un verdadero amigo; necesidad tanto mayor cuanto mayores sean aquéllas; deduciendo de aquí que dicho Sacramento devuelve el reposo que por el pecado pierde nuestra alma.

Lecturas de propaganda.—En las clases del último domingo, que tuvieron lugar en el salón principal por hallarse ocupadas las salas con motivo de las elecciones, se distribuyeron 250 números de las revistas católicas «La Lectura popular», de Oriñuela, y «El Obrero», de Sevilla.

Las medallas de la peregrinación.—Quedan para distribuir treinta y cinco de las quinientas que vinieron para los peregrinos de esta diócesis. Se solicita por última vez a los peregrinos que no la hayan recibido que pasen ó manden a recogerlas.

Mercaderes, 17, comercio.

Círculo Católico Obrero de San Isidro en Madrid.—En la carretera de Castilla (barrio del Puente de Segovia) se halla establecido el Círculo Católico Obrero de San Isidro, que se inauguró el domingo último con gran solemnidad.

Presidió el acto el Nuncio de Su Santidad, teniendo a su derecha al señor Obispo de Sion y a su izquierda al Presidente del Círculo, Marqués de Monistrol.

Este Círculo, que es el segundo que se inaugura en Madrid en estos días, se halla muy bien instalado: tiene espaciosas habitaciones, buenas clases para la enseñanza, billar, frontón, gimnasio y otros honestos recreos.

Esperanzas del Papa.—Mr. Leon Harmel ha publicado una carta dando cuenta de la entrevista que tuvo con Su Santidad, en la que hablaron largamente de los últimos Congresos de Terciarios franciscanos y de lo mucho que el Papa confía en los acuerdos de los mismos para adelantar la solución católica del problema obrero.

CAJA DE AHORROS PARA OBREROS EN PERALTA.

	Ptas. Cts.
Saldo anterior	6.152
Retiradas el día 19 de Mayo	300
Suman	5.852

El valor del oro.

No puede menos de concederse importancia a las ideas emitidas por algunos economistas respecto al alza del valor del oro, pero cuando estas ideas están en completa oposición con las de hombres como Richard Cobden y John Stuart Mill, no es de extrañar que se crea que éstas son las que constituyen la verdad.

Stuart Mill ha escrito: «El valor de un objeto reside en lo que este objeto pueda cambiar; el valor de la moneda reside en lo que ella cambie. Cuando los precios están bajos, la moneda adquiere una gran cantidad de productos y su valor se eleva; cuando los precios están altos, la moneda adquiere una pequeña cantidad de otros productos y su valor se reduce. El valor de la moneda está en razón inversa

ha llegado aun: espera que se levante el viento de la muerte, y entonces desplegarás tu vuelo hacia esas regiones desconocidas que tu corazón ansia recorrer.

«Levantaos pronto, anheladas tempestades, que debéis lanzar a René a los espacios de otra vida!

«Y así diciendo caminaba con acelerado paso y encendido rostro, mientras el viento silbaba en mi cabellera, sin sentir ni la lluvia ni las escarchas, abstraído, atormentado, y como poseído del demonio de mi corazón.

«Y cuando durante la noche el águila es tremecha mi cabaña, y la lluvia se desgajaba á torrentes sobre mi inseguro techo; cuando á través de mi ventana veía la luna surcar las aglomeradas nubes, á la manera de la nave que hunde las inquietas olas, parecíame que la vida redoblaba en el fondo de mi corazón, y me sentía dotado del poder de crear nuevos mundos. ¡Ah! si me hubiera sido posible compartir con otro los trasportes que experimentaba! ¡Dios mío! ¡si me hubiese dado una mujer según mis deseos; si, como nuestro primer padre, me hubiese traído por la mano á una Eva, sacada de mi mismo!... ¡Hermosura celestial! ¡yo me hubiera arrojado á tus plantas; y tomándote luego en mis brazos, hubiera suplicado al Eterno que te concediese el resto de mi existencia!

«¡Ah! ¡yo me hallaba enteramente aislado en la tierra! Una oculta languidez se apoderaba de mi cuerpo, y el tedio á la vida que me había perseguido desde mi niñez, se reproducia con nueva fuerza; mi corazón cesó de suministrar pábulo á mi cabeza, y no tenía otra conciencia de mí ser que un profundo sentimiento de hastío.

Durante algun tiempo luché con mi mal, pe-

de los precios generales, bajando cuando éstos suben y subiendo cuando éstos bajan. El crecimiento de la cantidad de moneda tiene por efecto elevar los precios, en tanto que su disminución los hace bajar; es esta una de las más elementales proposiciones de la teoría monetaria, que nos da la clave de todas las demás.»

En 1859, esto es, en la época en que las remesas de oro de Australia y de California eran tan considerables que se pensó seriamente en Europa en desmonetizar el metal amarillo, Ricardo Cobden, escribía lo que sigue: «Por lo que concierne á las personas que tengan inversiones que hacer deberán evitar, en principio, las inversiones que producen rentas fijas tales como atrasos de fondos públicos, intereses de bonos é hipotecas, anualidades, rentas territoriales, etc., dando preferencia á las inversiones cuyo valor se eleva proporcionalmente á la depreciación de la moneda, como son tierras, casas, acciones, &c., &c.»

Examinando el precio de los consolidados ingleses y de los valores de primer orden, cuyo interés está garantido y es pagadero en oro, puede verse cómo se ha producido la conversión. Según indica Sauerbeck, el precio medio de 45 clases de mercancías, comprendido el café que se ha elevado, es de 40 por 100 más bajo que durante el período oncenal de 1867 á 1877. Hé aquí una prueba del aumento de la potencia de adquisición del oro; aumento de 66 por 100 con relación á los principales artículos de comercio.

Correspondencia.

CARTA DE MADRID.

17 DE MAYO DE 1895.

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA

De fiestas.

Como pasaron ya las elecciones, que era el factor más importante de las conversaciones políticas y como el debate planteado en el Congreso no ha correspondido á los trágicos anuncios que se hiciera la gente, no apasionada por ningún tema político, se entrega con fruición al disfrute de estos días (anteayer y hoy) de vacaciones parlamentarias.

Madrid, con sus calles llenas de isidros, con la alegría de las idas y venidas á la pradera del santo, tiene aspecto de fiestas y aunque las organizadas por el Ayuntamiento se anunciaron en vistosos carteles, no han parecido por ninguna parte ó al menos han sido tan insignificantes que apenas nadie se ha dado cuenta de ellas.

Y con esto, no dando tampoco mucho juego las supuestas disensiones entre Romero Robledo y Cos Gayon, los lugares donde los hombres políticos suelen reunirse, han estado desiertos no circulando, por tanto, ninguna noticia.

Nótase el deseo de que las Cortes se cierren pronto, cosa que acaso se realice, porque los republicanos y los carlistas no están ya en la actitud que adoptaron á raíz de la crisis que ocasionó la entrada de los conservadores en el poder.

Quedan, sin embargo, algunas cuestiones pendientes que han de promover alguna discusión, como la reforma arancelaria de Cuba.

Toda la prensa de hoy, al dar cuenta del telegrama de Cuba en que se describía la batalla del lunes, dedica sentidas frases á la memoria

ro con indiferencia y sin una firme resolución de vencerlo, hasta que por último, no pudiendo encontrar un remedio á la extraña herida de mi corazón, que se hallaba en todas partes y en ninguna, resolví abandonar la vida.

«Sacerdote del Altísimo, que me escuchas perdona á un desgraciado á quien el cielo había casi privado de la razón. Yo estaba lleno de religión, y no obstante razonaba como un impio; mi corazón amaba á Dios, pero mi entendimiento le desconocía; mi conducta, mis deseos, mis sentimientos é ideas eran tan solo contradicción, tinieblas y mentira. Pero, ¿sabes siempre el hombre con seguridad lo que quiere, y está siempre cierto de lo que piensa?»

«Todo me huía á la vez: la amistad, el mundo y el retiro. Habíalo ensayado todo, y todo me había sido igualmente fatal. Rechazado por la sociedad y abandonado de Amelia, cuando llegó á faltarme la soledad, ¿qué me quedaba? La soledad era la última tabla en que había esperado salvarme, y la veía hundirse también en el abismo.

«Decidido á descargarme del peso de la vida, resolví emplear todo mi raciocinio en la perpetración de este crimen. Y como nada me apruraba, no señalé el momento de partida, á fin de saborear detenidamente los últimos momentos de mi vida, y á ejemplo de un antiguo, recoger todas mis fuerzas para sentir como se escapaba mi alma.

«Sin embargo, creí necesario tomar disposiciones relativas á mi fortuna, lo cual me obligó á escribir á Amelia. En la carta me abandoné á algunas quejas acerca de su alvido, y dejé sin duda traslucir la ternura que paulatinamente iba apoderándose de mi corazón. Creí, sin embargo, haber ocultado bien mi se-

del valiente teniente coronel Bosch, que murió víctima de su deber. Todos excitados al gobierno para que recompense debidamente a la familia de aquel héroe, ya que él no pudo recoger personalmente el galardón que le correspondía.

No pocos periódicos, lamentando el pánico que ayer se dibujó en la Bolsa y en algún círculo político, creen que no hay motivo para tanto, y esperan que España dará pruebas de su patriotismo y entereza.

Alguno, arrimando el ascua á su sardina, como suele decirse, cree que la situación de la Gran Antilla, reclama se unan todos los buenos españoles, para robustecer la acción del gobierno; y pide que cesen esos debates políticos que nos empujaban.

La recepción en Palacio.

Con el ceremonial de costumbre se ha verificado esta tarde el beso manos en Palacio para celebrar el noveno natalicio de S. M. el Rey.

Al acto han asistido todas las damas y caballeros palaciegos, los ministros, comisiones de todos los cuerpos del ejército, del Congreso y Senado, Ayuntamiento y Diputación provincial y cuerpo diplomático.

Entre otros personajes políticos se han visto á los señores Sagasta, Moret, Gamazo, Maura, Canalejas, Pasquín, Lopez Dominguez, Becerra, Capdepon, Aguilera, Eguillor, Marqués de la Vega de Armijo, Abárzuza, duque de Tamames, conde de Romanones, conde de Xiqueña, la mayoría de los diputados y senadores del partido liberal, Linares Rivas, Fabié, Isaías, Concha Castañeda y casi todos los diputados y senadores conservadores.

El Sr. Silvela no pudo asistir por ocupaciones de su profesión, pero encargó á todos sus amigos que asistiesen, siendo el Sr. Villaverde de los primeros en agregarse á la comisión del Congreso.

Los señores Marqués de la Habana y Elduayen no pudieron asistir; el primero por el estado de su salud y el último por encontrarse en Barcelona.

El acto se dió por terminado á las cuatro. Los telegramas que he recibido me participan que la ceremonia se ha celebrado en provincias con gran solemnidad y sin que haya ocurrido en ninguna incidente digno de mención.

Los provincianos en Madrid.

Madrid está invadido de provincianos, calculándose en unos 25.000 los que han venido á ver el Santo y á observar cómo baja la bola del reloj de la Puerta del Sol.

Están disgustados porque las fiestas anunciadas hasta ahora, no han sido de carácter popular y gratuito, si se exceptúa la diana de anteaer y la retreta que esta noche se celebrará.

Como es propio y tradicional en estos días, la estadística de robos de carteras y relojes ha sido y sigue siendo verdaderamente notable, no faltando por esto los timos por los tan aplaudidos procedimientos del entierro, el portugués y el cartucho.

MENCHETA.

Manifestación vinícola.

Añorbe 17 de Mayo de 1895.

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Muy señor mío: Ruego á Vd. se sirva insertar en las columnas de su ilustrado diario el comunicado siguiente:

Serían las tres de la tarde de anteaer 15 de los corrientes cuando se presentó ante el señor Alcalde de esta localidad una Comisión de la misma, compuesta de las personas mejor acomodadas, solicitando autorización para llevar á efecto una importante manifestación pública, con objeto de protestar contra los impuestos que gravitan sobre el vino.

La autoridad gubernativa, en vista de las cualidades de probidad y honradez que reúnen los vecinos que componían la Comisión no vaciló un momento en concederles la autorización solicitada.

Inmediatamente improvisaron una preciosa bandera, que á escape confeccionaron las muy amables señoritas de las familias de la Comisión, de color encarnado con cintas blancas, y la inscripción siguiente: «¡Abajo los impuestos al vino! ¡Abajo los alcoholes! ¡Unión agrícola!»

Seguidamente recorrieron las calles de la población acompañados de música, uniéndose á ellos el vecindario en pleno, repitiendo por intervalos las voces del lema que la bandera ostentaba. Entusiasmados los manifestantes al ver la buena acogida que su iniciación había producido, resolvieron presentarse en los pueblos limítrofes de Eneriz, Ucar y Tirapu, cuyos habitantes todos los recibieron con las mismas demostraciones de contento y satisfacción, adhiriéndose en un todo á la protesta que simbolizaba la bandera.

Á las 8 de la tarde próximamente regresaron á esta localidad, disolviéndose acto continuo la manifestación con el mayor orden sin tener que lamentar incidente alguno ni haberse dado voz subversiva de ninguna especie.

Y no podía esperarse otra cosa de la cordura y sensatez de que viene dando ejemplo este pacífico vecindario.

¡adelante con nuestra empresa, agricultores navarros!

No necesito recordaros la lamentable crisis porque atravesamos. Todos palpáis sus consecuencias. Días tristes nos esperan. Unámonos, pues, en estrecho abrazo como lo han verificado otras provincias y comarcas. Utilicemos los medios que las Leyes nos autorizan para recabar de los poderes públicos protección y amparo. No se le oculta al Gobierno de S. M. que la agricultura es la fuente de la riqueza pública, y que de ella pende el bienestar de la nación, y en este sentido atenderá nuestra demanda por ser justa y en todos conceptos necesaria.

Dándole por ello anticipadas gracias queda de Vd. su más atento y S. S.

MILLAN LIZARRAGA.

Desde Portugal.

Oporto 15 de Mayo de 1895.

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

La colonia española y el consúl de esta ciudad, deseando contribuir con su modesto obolo á la obra de caridad iniciada en España para aliviar la triste situación de las familias de los naufragos del crucero Reina Regente, abrieron una suscripción para ese fin, resolviendo también celebrar una misa de requiem en sufragio de las víctimas de los que perecieron en aquella catástrofe.

La ceremonia se celebró el día 8 del corriente mes en el magnífico templo de la V. O. T. del Carmen, oficiando el Vicario de la misma Orden y Capellán de la Casa Real, Reverendo Padre Rodriguez, de Sousa, acolitado por seis alumnos vestidos de roquete y distintivo de la referida Orden.

El templo estaba revestido de riguroso luto, alzándose en el centro un majestuoso y artístico catafalco, profusamente alumbrado, sobre el que aparecía una roca cubierta en parte por el pabellón español y un rico paño de terciopelo negro bordado á oro, teniendo este mauseo, como digno remate, una imponente Cruz blanca de cerca de dos metros de altura, en cuyos brazos se apoyaba una preciosa corona de flores blancas, de la que pendían dos largas cintas con los colores nacionales españoles y al pié una piedra blanca, labrada, con la fecha en que se supone acurrió la terrible catástrofe: «10 de Marzo de 1895.» Un ancla en el frente y multitud de coronas y ramilletes de flores, artísticamente colocados, completaban este bonito trabajo, obra del distinguido armador D. José Ribeiro de Freitas.

Empezó la ceremonia por la marcha fúnebre de Chopin, que fué ejecutada en el órgano por el maestro de capilla de aquella Orden don Eduardo de Fonseca y en el violín y violonchelo por los profesores españoles don José Neira y don Carlos Quilez. Al intróito de la misa el Sr. Teixeira Duarte cantó el ária Jesus Nazareno, de Gounod; al ofertorio un grupo de niñas cantó un Pater Noster; á la elevación el Sr. Frank de Castro cantó el ária de Strade la; al responso final las alumnas de la Orden cantaron un Requiem y los alumnos un Requiescat in pace, siendo estas composiciones dirigidas por su autor el profesor de la escuela musical de la Orden del Carmen don César Neves, acompañadas á grande órgano y al piano por don Eduardo da Fonseca y don Benito de Castro, respectivamente.

La guardia de honor fué hecha por los marineros de la corbeta Sagres, asistiendo también en columna los alumnos de este barco escuela de marineros. La oficialidad de la armada portuguesa, de estación en este puerto, contribuyó cuanto es imaginable para realizar esta fúnebre ceremonia.

La concurrencia fué muy numerosa y distinguida. Además de la colonia española y de todo el cuerpo consular, estaban las primeras autoridades civiles y militares, oficialidad del ejército y armada, nobleza, presidente y procurador régio de la Audiencia, director y empleados de la Aduana, gran número de distinguidas damas portuguesas, las sociedades de socorros mútuos «La Española» y «Monte Pio Español», presidente de la Asociación de Periodistas y Hombres de Letras, representantes de la prensa, de corporaciones, de establecimientos de beneficencia, director y acogidos de la «Oficina de S. José», &c.

Concurrió también á realizar este fúnebre acto una columna de honor de 30 guardias civiles y respectivos jefes.—R.

Lo de Cuba.

«El Herald de Nueva York» atribuye al general Martínez Campos el propósito de situar á lo ancho de la isla una línea de puestos militares, con objeto de aislar á los insurrectos en la parte Oriental.

Máximo Gomez trata de reunir en Junio próximo una asamblea de jefes á fin de proclamar la independencia de Cuba y establecer un gobierno provisional.

Un nuevo telegrama de la Habana confirma que los insurrectos en el combate de Jovito tuvieron 40 muertos, y desmiente que muriera ningún cabecilla.

En Barcelona se organiza un regimiento de voluntarios para ir á Cuba.

Al decretarse el envío de 1.500 soldados de caballería á Cuba, se ha tenido presente que los escuadrones vayan con sus respectivos oficiales. Así se efectuará el sorteo, saliendo en el primer correo con armas, y en la isla se les darán los caballos.

El teniente coronel Bosch.

El jefe de la columna del regimiento de Simancas que ha muerto gloriosamente en la nación del Jovito había nacido en Puerto-Rico el año de 1848 y era hijo de un veterano jefe del ejército español.

Tomó parte en la anterior campaña de Cuba, en la que alcanzó, siendo muy joven, el empleo de capitán.

Había sido profesor de la Academia especial de Infantería de la Habana, y poseía gran cultura y sólida instrucción.

Su entusiasmo por la carrera de las armas en la que entró siendo casi un niño, le hacían muy popular entre sus compañeros.

Había casado con una hija del general Rodriguez de Rivera, que perteneció al Cuerpo de Estado Mayor, y dejó varios hijos. La madre del desgraciado Sr. Bosch reside en Madrid, tiene ochenta años é ignora la desgracia de su hijo. También reside en dicha capital su hermana, la viuda del Sr. Dicenta, secretario que fué del Ayuntamiento de Madrid.

Gacetillas.

Se han principiado á practicar los ensayos de la traida de aguas de Arteta. El objeto parece que es probar la resistencia

de los tubos y limpiarlos de materias extrañas, y de cal hidráulica y otros materiales el alcantarillado.

La operación va haciéndose por secciones. Las pruebas, hasta ahora, han dado un resultado satisfactorio. La primera fué hasta Eguillor.

Ayer á las tres de la tarde salió á observar los efectos una comisión del Ayuntamiento compuesta de un teniente de Alcalde, el arquitecto municipal y no sabemos si algún otro individuo de la Corporación. A la mañana habido ya la comisión ejecutiva de las obras.

Nos dicen que el cargar los tubos conductores ha de hacerse muy despacio y que por eso cuesta mucho tiempo.

Hoy, probablemente, saldrán los mismos señores y algunos otros y se supone que las aguas podrán ser traídas por la tubería hasta Orcoyen y, tal vez, hasta Santa Lucía, claro está, que sin dar toda la presión.

Se asegura que las aguas estarán en Pamplona para antes de finalizar el mes de Junio.

«Bien venida ¡oh! agua seas»

A consecuencia de una gaceta que publicamos el jueves y que se refiere á que en el Prado de la Lana varias personas promovieron un fuerte escándalo, ayer se presentaron en esta Redacción cuatro lavanderas de oficio, en representación de todas, á decirnos que no fueron ellas las del escándalo, sino muchachas de servicio que fueron á lavar, algunas de las cuales, cantaban canciones escandalosas, y que después llegaron los novios que acentuaron el escándalo. Evitese, es lo que nosotros decimos.

A un mendigo que solicitó ingresar en el hospital de San Sebastian se le encontraron 20 monedas de oro de cinco duros y 400 reales en plata que había rejuntdo pidiendo. Con parroquianos como éste, quedaba perdido el oficio de médico.

Hoy ejecutará la banda de música de la Constitución, dirigida por el señor Satué, el siguiente programa:

- 1.º «Venecia» paso doble alemán.—N.
2.º Habanera concertante de la zarzuela «La Verbena de la Paloma».—Breton.
3.º Fantasia sobre motivos de la zarzuela «La Tempestad».—Chapi.
4.º «Lluvia de diamantes» tanda de walses.—Walduffell.
5.º «Une-Deus» paso doble alemán.—Masa net.

Nuestro vecino Pascual Mañero se encuentra en San Sebastian y de allí irá á Fuenterrabía á enterarse de las condiciones de arriendo de la plaza de toros, de la que ha sido empresario.

Buena suerte, ya que salud por ahora, no necesita, le deseamos al señor Mañero.

En Madrid, en un fronton, apostó 125 pesetas un guardia de orden público. Las perdió y se pegó un tiro, porque no eran suyas.

Un guardia de orden, jugando en los frontones pesetas que no eran suyas! ¡Dios le haya perdonado!

Hemos recibido el programa de los Juegos florales que han de celebrarse en Zaragoza en las próximas fiestas de Nuestra Señora del Pilar.

Los premios que han de repartirse son muchos y variados. De creer es que se presenten bastantes aspirantes á este concurso de la inteligencia.

Dicen de Sangüesa que los sembrados que hasta hace pocos días ofrecían muy buen aspecto y prometían excelente cosecha, hoy infunden cuidado á los agricultores, por la falta de humedad que se nota.

En Aoiz la cosecha se presenta buena, por más que los campos empiezan á resentirse por falta de agua. Las viñas se presentan bien.

No hay salida de vinos. Se cotiza este líquido á 4 y 5 reales cántaro y el trigo á 18 reales robo.

En Peralta ha estado desanimada la feria por falta de ganado de todas clases, habiendo compradores en abundancia, que no han podido adquirir cuanto querían.

Los caballos se cotizaban á precios elevados.

La cosecha en los secanos está amenazada de muerte si pronto no cambia el temporal.

En el regado se presenta también inferior á la del año último. Solo las viñas tienen mucha muestra.

Con el título «Tesoro de la escuela» ha publicado la casa editorial de don Saturnino Calleja, de Madrid, un libro utilísimo para la educación é instrucción de los niños.

La obra, que es una traducción del Juanito, escrita en italiano por L. A. Parravicini, contiene más de 500 grabados, y presenta una nueva edición aumentada con Historia Sagrada, Historia de España, Conocimientos útiles é Inventos modernos.

La cuadrilla de señoritas toreras ha torreado en Zaragoza, y uno de los críticos taurinos de allí dice lo siguiente de las niñas:

«La cuadrilla de señoritas toreras hizo más de lo que todos creíamos.

Visto por el lado de la afición estuvieron bien, marcaron buenos pares y dieron aceptables capotazos, salvo algunas damas que echaron el trapo como si fuera una «rodilla.» Pero el público hizo su protesta.

Una protesta franca.

Algunos espectadores tiraron al ruedo escobas, sopillos para el fuego, metros, carretes, hilos y otros utensilios propios del sexo.

En el tendido aparecieron unos carteles diciendo: ¡A barrer! ¡A planchar! ¡A fregar!

Carteles eran aquellos que juzgamos muy oportunos,

Ayer tomó posesion del cargo de agente de segunda clase del cuerpo de vigilancia de esta provincia, D. Domingo Martín, declarado cesante en Junio del año próximo pasado.

El agente Martín es un guardia que conoce perfectamente la población y de seguro prestará buenos servicios.

Así nos lo asegura persona que tiene motivos para saberlo.

Las «señoritas» toreras han dado un espectáculo en Zaragoza. Señoritas manchadas de sangre, ¡Pasa á calabeta perpétua.

De regreso de París acaba de llegar doña María Rouzaut, esposa de su tro amigo D. Esteban Rouzaut, con una colección de caprichos en todo lo que se refiere al gusto del día. Sabido es que dicha señora hace todos los sacrificios posibles por proporcionar su establecimiento de las novedades más modernas para satisfacer á sus numerosos parroquianos. Parte de los géneros llegarán en el corriente mes.

Casa del Optico, Chapitela, 21, Pamplona.

Segun pronosticos de la Agencia de España.

24 producirán algunas tormentas y lluvias en España.

Del 28 al 29 se producirán algunos chubascos, especialmente en las regiones Noroeste y Norte, con vientos de entre O. y N.

Las bajas presiones que habrá en Italia el 28 al 29 harán sentir algo su influencia en N.E. de España.

Otra vez aparecerá, el viernes 31 la influencia del núcleo de bajas presiones, situado en N.O. de España, y propagará por ella su acción.

Los guardas de campo dieron cuenta en el día de ayer ante la Alcaldía de al ir persiguiendo á unos sujetos que se proponían introducir vino fraudulentamente, donaron éstos un pellejo que contenía cántaros de vino, dándose inmediatamente la fuga.

Los guardias del puesto de Andosilla han detenido á disposición del Ayuntamiento de aquella localidad á tres jóvenes á los que les ocuparon un cuchillo de grandes dimensiones á Agustín Francés, una pila de dos cañones á Felipe Lesaca y un revólver Ciriacó Martín Sadava.

En la Plaza de los Fueros de la ciudad de Estella, fué detenido por el agente comandante de la guardia civil de aquella ciudad un individuo llamado Leoncio autor de heridas causadas á Pedro Nula, dando á disposición del Juzgado de Instrucción del partido.

El día 4 de los corrientes robaron al vecino de Peralta, Manuel Basa una jumenta, ignorándose el autor del robo. El oficial de la guardia civil de la línea, en unión con el comandante del puesto de aquella villa se propusieron dar con el animal, han encontrado en Almdavar, pueblo de provincia de Huesca, quedando á disposición de la Alcaldía que lo entregará á su dueño.

Uno de los que componen la Sociedad Los diez amigos, ha salido para gir ganado con destino á la corrida en proyecto.

Si los Niños barceloneses quieren toreros ses mayores que las que antes lidiaron, empresa traerá á aquellos toreros en número, y en caso contrario contratará un número de los aplaudidos.

El Consejo de Instrucción pública ha pedido antecedentes para resolver expediente de reduccion de escuelas de E. Lecu.

Entre las propuestas para la vacantes de escuelas en esta provincia figuran: don Matias Fernandez Nogrosso, para de Peralta; don Segismundo Soler y Soler para la de Corella; don Adolfo Perez Garcia para la de Fálces; don Basilio Ciprián Berra para la de Lumbier; don Dionisio Perez de Uru para la de Ujué; don Natalio Uray Jauregui para la de Fustiñana; D. Domingo Nadal Soler para la de Sartaguda.

La Junta provincial de Instrucción ha nombrado á don Pedro Deogracias y don Demetrio Araiz, para desempeñar respectivamente las escuelas de Adoain y Aychu.

Don Francisco Cazaña, maestro de Sangüesa, ha sido propuesto en primer lugar para la escuela de niños de Huesca (pital).

El periódico la «Gran Moda» contiene en sus 40 páginas, infinidad de modelos adelantados de modas y labores, más de cien grabados cada número, un gran patron, un precioso figurin en color y grandes páginas de labores.

La prensa extranjera hace grandes elogios de «Gran Moda» y admiran los económicos precios de su suscripción que son 12 ptas. al 6 pesetas semestre y 3 pesetas trimestre.

Cada número de este periódico equivale á dos ó tres números de otras publicaciones.

Se suscribe en su direccion: M. Salvi, calle del Clavel, 1.—Madrid.

Mme. Amelie Coutens infundió á las señoras que ha llegado á la Fondu Maissonnave, con un surtido de alta novedad en sombreros para señoras y para niños, precios muy arreglados.

LLAMA LA ATENCION de los médicos por los grandes efectos terapéuticos.

(Desconfiar de las imitaciones.)

Santander 12 de Agosto de 1895. Don Casto Solana, Lledo. en Medicina y Cirujía, Certifico: Que he recetado á muchos enfermos su preparacion Emulsion de Scott, aceite de higado de bacalao con hipofosfito

he podido observar sus grandes efectos tera... pepticos, particularmente en los niños escrofu...

PROBADO EL HENRI GARNIER & C. Cognac

Cultos

Santo de hoy.—San Pedro. Santo de mañana.—San Bernardino. EN SAN SATURNINO.—Ultimo dia de la octava de Nuestra Señora del Camino...

Charada

Llena de cuarta segunda tertia cuarta recibí linda copa un dos tres cuatro, con su esposo la compró.

SOLUCION A LA ANTERIOR: CA LE SE RO.

SERVICIO PARTICULAR DE EL ECO DE NAVARRA (Telegramas-Mencheta).

En el Senado.

Bajo la presidencia del Sr. Montero Rios se abre la sesion a las 3:20 de la tarde. El Conde de Canga Arguilles pronuncia un pequeño discurso elogiando la conducta del difunto senador carlista, Sr. Rezusta...

Congreso.

Hoy se ha reanudado el debate electoral. El marqués de la Corzana relata lo ocurrido en la seccion 14 de esta Corte. Dice que Romero Robledo no se halla sentado en su banco del Congreso porque Cánovas le ha prohibido intervenir en el debate para evitar tempestades. Denuncia que el Censo está plagado de falsedades.

Presupuestos.

El Senado ha acordado discutir los presupuestos en el mismo orden que lo ha hecho el Congreso. El marqués de Barzanallana ha combatido las obligaciones generales. Le ha contestado Romero Giron. El señor Presidente ha concedido el uso de la palabra para el 2.º turno en contra al señor Marcoartu.

Silvela y Cos-Gayon.

El Sr. Cos-Gayon se ha lamentado en el Congreso de que los diputados invadan las atribuciones de los tribunales. El Sr. Silvela o pone que la Cámara está dando en los actuales momentos un gran ejemplo de patriotismo y cordura. Rectificaron, despues, ambos oradores, con bastante energía.

Comentarios.

Despues de la discusion entablada entre

Silvela y el ministro de la Gobernacion, se han hecho muchos comentarios en los pasillos del Congreso, que se hallaban animadissimos. Se elogiaba la belleza y la forma enérgica del discurso del jefe de los conservadores disidentes. Los liberales creen que las frases de Cos Gayon han podido producir tempestades, a no haber usado los fusionistas de extrema discrecion.

Pago a los maestros.

El señor Labra ha presentado y apoyado una enmienda al presupuesto de Fomento, pidiendo que el Estado se encargue del pago a los maestros.

El Banco militar.

El Congreso ha aprobado en votacion definitiva el proyecto de ley del Banco militar.

Caballeria a Cuba.

Mañana se celebrará en el ministerio de la Guerra el sorteo de los diez regimientos de caballeria que han de mandar un escuadron a Cuba, y que han de embarcarse el 30 del actual.

En los 18 regimientos restantes se sortearán los jefe, oficiales y soldados necesarios, admitiéndose voluntarios.

La Bolsa.

La Bolsa ha mantenido hoy firmes las cotizaciones.

Aplausos a Silvela.

Al salir del Congreso el señor Silvela le es peraban sus amigos, recibéndole con salvas de aplausos.

Dios le oiga.

El señor Cánovas ha recibido por el correo de Cuba una carta del general Martínez Campos en que se muestra lleno de esperanza en que obtendrá buen resultado su plan de campaña y que brevemente podrá dominar completamente la insurreccion.

Dimision de Dabán.

Por el correo de Ultramar llegado hoy a Madrid se ha recibido la dimision del Capitan general de Puerto Rico, señor Dabán.

En plena anarquía.

La isla Formosa es presa de completa anarquía. Los soldados chinos atacan al castillo donde reside el gobernador de la isla. Ha sido proclamado Rey de aquel territorio un joven chino que es letrado, el cual se propone resistir la anexion de la isla al Japon.

ULTIMA HORA

Madrid 19 (1:40 madrugada.)

Consejo.

El lunes se celebrará Consejo de ministros, para ocuparse en el nombramiento de Capitan general de Puerto Rico. Se dice que ha dimitado por exigirsele enviara tropas de la isla de su mando a la de Cuba.

Lo que dice el general.

En la carta escrita por Martínez Campos a Cánovas, calcula el general en cuatro mil el número de insurrectos. Dice que rehuyen los encuentros formales, haciendo difícil su persecucion esta circunstancia. De Máximo Gomez cuenta que intentó sublevar el Cama güey, no encontrando eco.

Réplica.

Habiendo leído en el periódico de su digna direccion del 17 del corriente mes un comunicado firmado por D. Tomás Ibarregui y don Pedro Echepare, voy a contestarles terminantemente para decirles por última vez, que la Huerga se ratifica diciendo que ha cubierto todas sus plazas como lo ha manifestado anteriormente hasta el número 1.328, lo que varias sociedades de Quintas no lo han hecho, apesar de que en sus contratos tienen una cláusula en la que dice: Que se comprometen a librar del servicio activo, tanto de la Península como de Ultramar, a aquel con quien se hayan comprometido; pues aunque dicen dichos señores que han declarado varios abogados, que no tienen derecho a librar del servicio a aquellos que han obtenido el número del 907 al 1.328, la Huerga solo dice que varios señores abogados han dicho que tienen obligacion a librarlos, y eso se podrá ver cuando los interesados acudan ante los tribunales.

Manuel de la Huerga. 1-1

Modista de sombreros

Por marcha forzosa realiza tocas y sombreros, todo novedad, a mitad de precio. Permanecerá solo hasta el jueves. San Nicolás, 35 y 37, principal. 2-1

Insecticida Gior.

Polvos infalibles para la destruccion completa de toda clase de insectos; mata las pulgas, moscas, mosquitos, cucarachas, chinches, piojos, orugas, pulgones, hormigas y hasta la polilla. Destructor Gior para matar ratas, ratones, topos, hurones, &c. De venta en Pamplona Drogueria de Marquina, Nueva, 1. m v y d -1

Cuartos de gallina.

En la plaza del Mercado y en la seccion de panaderia, próxima a la venta de aves, se ha establecido un puesto en el que se vende gallina a trozos. 8-1

Noдрiza.

Se desea una para que cría el niño en su casa; se preferirá sea en un pueblo inmediato a esta poblacion. Informarán en la calle Rozalejo, núm. 4, 3.º 3-3

Noдрiza.

Hay una conocho meses de leche, que desea criar en casa de los padres del niño. Darán razon calle de Zapateria, número 31, piso 1.º 3-2 p.

Practicante de Farmacia.

Se necesita uno que sepa su obligacion. Para informes dirigirse a D. Valentin Marquina, Nueva, 1, Pamplona. 4-2

Oficial de sastre.

Se necesita un oficial de sastre que sepa cumplir con su obligacion. Y se vende una máquina de coser. Calle de Santo Domingo, 4, 2.º darán razon. 8-7

Herrador.

Se necesita un joven que sepa herrar, para el servicio de un Veterinario. Darán razon en Pamplona, San Nicolás, 26, segundo. x 3-3 p

Fábrica de sombreros.

Grandes existencias en novedades para caballeros y niños. Sombreros flexibles de 3 a 10 pesetas. Sombreros de paja de 2:50 a 10 id. 5, Calceteros, 5, Pamplona. x 5-2

Venta de fincas

Se venden una casa sita en Aibar, calle del Clerzo, número 1; un sitio canal sito en la misma villa en Barrio Paco, número 17, una viña de 5 peonadas y 88 robadas y 18 almudadas de tierra blanca, sitas en jurisdiccion de la expresada villa. Están libres de todo gravámen. La venta se hará en totalidad ó en parte, al contado ó a plazos. Dirigirse a Victorino Aoz y del Frago, Procurador de los Tribunales, Zapateria, 35, 3.º derecha—Pamplona. 4-2

Sulfato para las viñas.

Superior como en años anteriores. Se ha recibido y se vende en los Ultramarinos de Faustino Urriza, Mayor, 100 y 102, Pamplona. 6-3

Máquinas fotográficas

placas, papel, tarjetas y todo lo necesario para hacer fotografías.—Drogueria de M. Negrillos. 20-16

Nuevo invento.

Se ha concedido privilegio de invencion por 20 años, con todos los requisitos que la Ley exige, a un aparato para la limpieza de toda clase de tuberías, aplicable especialmente al deshollinado de chimeneas. Se vende dicho aparato y se dan toda clase de explicaciones para su uso, en casa de su inventor D. José Vilella, calle de Zapateria, núm. 13. Los precios son tan económicos, que están al alcance de todas las familias. José Vilella, Zapateria, 13. 8-5

Venta de una berlina

Se vende una berlina usada muy superior y en buenas condiciones. Dirigirse a D. Andrés Sesma en Tudela, Camino de Zaragoza, 26. 15-2

Gran taller de Decoracion

DE JUAN IRIGARAY. Navas de Tolosa, núm. 17—(Ensanche.) En dicho taller encontrará el público gran coleccion de florones, cornisas, artesonados, cartelas, guarda polvos y una infinidad de adornos para decoracion interior y exterior de edificios, en yeso, staff y carton piedra a precios baratissimos. Tambien hay gran variedad en estatuas, bustos, columnas, etc., etc. 8-7

Taller de encuadernacion

DE VICTOR ALFARO, Estafeta, 8, Pamplona. En esta casa se hacen toda clase de trabajos de encuadernacion para Notarios, Párrocos y Ayuntamientos, dentro y fuera de la poblacion, pues dispone de personal para las salidas con los precios muy módicos, garantizan do el valor, y dando para los Ayuntamientos y demás corporaciones plazos segun les convenga para el pago. Nota. Tambien se encarga de la completacion de toda clase de obras y periódicos. 8-4

Se arriendan

varios locales en la planta baja de la casa número 7 de la calle de Lindachiquia, que pueden servir para diferentes usos. Darán razon en el paseo de Valencia, número 6, piso 2.º ó portería. 6-4 (a)

Patronato

El Patronato de la Obra Pia fundada por el Excmo. Sr. D. Estanislao de Urquijo, marqués de Urquijo, ha acordado conceder seis legados de a 750 pesetas cada uno, para dotar a seis jóvenes solteros de ambos sexos, naturales de esta ciudad y residentes en la misma, de edad de 20 a 30 años, de buena conducta moral y que carezcan de bienes de fortuna. En su virtud los que reúnan estas circunstancias, y aspiren a cada uno de los legados, deberán solicitarlo del Patronato, en el término de treinta dias a contar desde el de mañana, acompañando a la solicitud su partida de bautismo y un certificado de buena conducta moral, expedido por el párroco respectivo y otro certificado del Alcalde en que se haga constar su residencia y carencia de bienes del solicitante. Estas solicitudes documentadas se presentarán dentro de dichos treinta dias a don Simon Villanueva, párroco de la iglesia de San Lorenzo de esta ciudad. El Patronato en uso de sus facultades adjudicará los legados a aquellos pretendientes que a su juicio reúnan mejores circunstancias para ser favorecidos con el dote, el cual será entregado cuando el agraciado ó agraciada acredite haber tomado estado de matrimonio canónico, y caducará el derecho a su percibo a los cuatro años de concedido sin haberlo verificado, adjudicándolo a otro que llene los requisitos necesarios al efecto. Los aspirantes que no hubieren sido agraciados en años anteriores, podrán renovar su pretension en el presente, recogiendo los documentos antes presentados. Si no lo hacen se entenderá que renuncian a la pretension. Pamplona 14 de Mayo de 1895.—Simon Villanueva, Párroco de la iglesia de San Lorenzo 14, 19, 26 y 2 4-2

Habitacion barata.

En la calle de la Curia, número 3, piso 3.º hay una vacante con dos salas con sus alcobas a la calle, cocina y cuarto interior. Darán razon, Campana, 2, 2.º 3-3 (a)

Almacen de camas

En la calle de Pozo blanco, números 9 y 11, se acaba de abrir un nuevo Almacen de camas de hierro y jergones de muelles, por cuenta de la fábrica, a precio fijo. Estos jergones, tan cómodos ó higiénicos, deben de poseerlos todas las familias, pues los precios son tan económicos, que hay jergon para un cuerpo a 9 y media pesetas, y para dos a 12 y media. Se hacen encargos a medida, con prontitud y esmero. Visítese este establecimiento antes que ningún otro para convencerse de la baratura de sus precios. 9 y 11—Pozoblanco—9 y 11. jd 8-5

Arriendo.

De una espaciosa habitacion, empapelada y pintada de nuevo, con jardin, pozo, gallinero y otras muchas comodidades, en la calle de la Estafeta, 61. En el piso 4.º derecha de la propia casa darán razon. 10-8 (a)

La Perla Vinicola.

Queda abierto en la calle de San Lorenzo, número 16, un nuevo establecimiento donde encontrará el público los mejores vinos, así como vinagres, aguardientes, gaseosas, cervezas, &c., &c. Hay exquisitos vinos a 15, 20 y 25 céntimos pinta. Vinagre superior a 15 céntimos. No equivocarse, San Lorenzo, número 16. d m t v 6

Mapas de Navarra

en tres tamaños y obras de 1.ª enseñanza, por Ibarlucea. Ley Municipal ajustada a Navarra, por Diaz. Material y libros de Escuela de todas clases. Papel y sobres para cartas y de hilo de diferentes marcas. Por mayor, papeles de fumar, en 20 marcas. Se hacen toda clase de impresos, y tarjetas al minuto. Compra y venta de valores del Estado. Cambio de oro y se compra plata lisa. Comisiones y representaciones. CASIANO DIAZ, Zapateria, 17.—Pamplona. M y J m y d 16-3

En obsequio al público

y quien no lo crea, sin cuidado me tiene. Gastando tres reales en un par de broches para los corsés, tiene para toda su vida ó poco menos. Corseteria de Moreno Chapitela, número 21, Pamplona. 6-5

¡Atencion!

En la calle Estafeta, número 14, tienda, se acaba de recibir un gran surtido de calzado de todas clases, zapatos de charol de bebé y cerrados de color, botas de botones y gomas para niños y señoras y de caballero a precios sumamente baratos. Tambien hay toallas, lienzos y retortas, lánillas y otra infinidad de artículos imposible de enumerar. Estafeta, 14, tienda. 10-8

Apertura de la Camisería

DE IRIGOYEN. Tendrá lugar definitivamente el dia 1.º de Junio próximo con un variado surtido de artículos de alta novedad. 24—Pozo Blanco—24. Pamplona. 3-3

Imp de «El Eco de Navarra.»

